

En las últimas encuestas figura como la mejor posicionada del sector:

Oficialismo destaca liderazgo de Bachelet y afirma que ella debe decidir si será candidata

Ex jefa de Estado fue la protagonista ayer de la ceremonia en que nueve centros de estudio entregaron un manual de gestión local para los aspirantes municipales del sector.

CAROLINE CASTILLO

Dos paneles de conversación y un discurso de la alcaldesa de Peñalolén, Carolina Leitaó, incluyó ayer el lanzamiento del manual "Herramientas para la gestión local", elaborado por nueve centros de estudio oficialistas para sus candidatos municipales. El protagonismo de la jornada, sin embargo, estuvo todo el tiempo centrado en la presidenta Michelle Bachelet, quien además cerró la ceremonia desde el podio.

A la actividad asistieron casi todos los timoneles de la coalición de gobierno —además del DC Alberto Undurraga—; el gobernador metropolitano, Claudio Orrego, y una veintena de candidatos a alcalde de manera presencial, más otros trece que se conectaron por vía remota. Y pese a las polémicas que ha protagonizado con el Gobierno por Venezuela, también estuvo presente Lautaro Carmona, presidente del PC, con quien la exmandataria ha evitado polemizar por ese tema. Al mismo tiempo, desde el PC han hecho gestos a su figura destacando su liderazgo.

Bachelet cosechó aplausos, fotos, saludos y también comentarios de los dirigentes que la señalaron como una figura central del sector.

Hasta ahora, la exmandataria no ha rechazado de plano la opción de buscar un tercer período presidencial, pero ha manifestado que ella no es candidata. Las últimas encuestas la posicionan como la mejor opción del oficialismo de cara a las elecciones de 2025. El último sondeo de Critería la ubicó en el segundo lugar de preferencias por la que la ciudadanía votaría (18%), claro que superada con distancia por la carta de Chile Vamos, la alcaldesa Evelyn Matthei, quien pasó de tener un 27% a un 31% de junio a agosto. Es así como quedó en tercer lugar a José Antonio Kast

18%
 votaría por Michelle Bachelet si ella fuera candidata a la Presidencia, según Critería.



Cerca de ochenta dirigentes de partidos, alcaldes y candidatos a serlo rodearon a la exmandataria en la fotografía oficial del foro realizado ayer.

(17%), quien registra un punto porcentual menos que la exmandataria.

Irací Hassler: "Que juegue muchos más roles en adelante"

Tras la actividad y luego de una fotografía oficial en que cerca de ochenta dirigentes oficialistas rodearon a la exmandataria, varios de ellos destacaron la figura de Bachelet como líder del sector.

Al ser consultada al respecto, la presidenta del PS, Paulina Vodanovic, calificó a Bachelet como el "liderazgo más importante del progresismo", aunque advirtió

que para las candidaturas presidenciales "queda mucho y el propio llamado que ha hecho la presidenta hoy día es ponernos en acción para octubre".

Agregó que "esto no es un problema de gustos ni de temas personales" y que es la exmandataria "quien tiene que tomar esa definición".

Y aunque el presidente y la secretaria general del PC, Lautaro Carmona y Bárbara Figueroa, respectivamente, salieron de la actividad sin hablar con la prensa, sí lo hizo la alcaldesa de Santiago, Irací Hassler, quien dedicó varios elogios a la exmandataria. "Su liderazgo es indiscutible", dijo, y agregó que "ella ha aportado mucho a nuestro país y al mundo y no me cabe duda de que va a seguir haciéndolo, y es ella quien definirá el lugar más indicado para aquello (...). Sí creo que ella tiene que seguir aportando mucho como lo está haciendo hoy, creo que es clave que su liderazgo siga firme, siga intacto y siga con mucha experiencia y mucha mirada de futuro. Me gustaría que juegue muchos más roles en adelante y esa (candidatura presidencial) es una de las

posibilidades".

La presidenta del Frente Amplio, Constanza Martínez, quien sostuvo que la ex alta comisionada de la ONU "sin duda es un liderazgo muy importante, pero creemos que en la diversidad de este sector progresista, en su capacidad de llegar a acuerdos en que esa unidad se fragüe de manera realmente profunda, es necesario más tiempo, más conversaciones".

La timonel de la Federación Regionalista Verde Social (FRVS), Flavia Torrealba, planteó, en tanto, que "la presidenta Bachelet es admirada y querida por todos los sectores progresistas en este país, justamente porque tiene siempre una actitud de humildad frente al llamado de la ciudadanía. Yo creo que ella estaría disponible en cualquiera sea el modelo, porque sin duda su peso político es muy importante, pero hay que darles legitimidad a todos los procesos".

Torrealba es partidaria de que las primarias presidenciales sean lo más amplias posibles; sin embargo, considera que la eventualidad de que Michelle Bachelet participe de estas elecciones "sería muy bonito", porque "ella siempre ha estado disponible. Estuvo disponible incluso a ser candidata para el proceso constituyente, y eso es justamente lo que nosotros admiramos y amamos de la presidenta Bachelet".

Leonardo Cubillos, presidente del Partido Radical, que no pudo asistir al acto, concordó en que Bachelet es una gran referente, una estadista forjada por la historia que le ha tocado vivir. "Si ella llegase a cambiar de opinión, sería una carta fuerte del progresismo".

Sin embargo, y al igual que los otros líderes de partidos de la coalición oficialista, Cubillos señaló que la oportunidad para conversar sobre las candidaturas a la Presidencia será después de las elecciones municipales, y "el PR será parte de esa discusión, colocando a disposición también sus mejores cartas".

FUNDACIÓN HORIZONTE CIUDADANO